

# つぐもっ子

能登町立小木小学校便り  
No.5

令和7年8月6日



今年度は「チャレンジ」が合言葉です。私たちは、これまで先輩たちが築き上げてきた、たくさんの素晴らしい伝統の中で学校生活を送っています。例えば、朝の挨拶、縦割り班での清掃活動、運動会での相撲体操など、これらの一つひとつは、みんなが気持ちよく、そして楽しく学校生活を送るための大切な取組です。これらの伝統は、みんなの心を一つにする力を持っています。

しかし、伝統をただ守るだけではなく、時には新しい風を吹き込むことも大切です。そこで、相撲体操に新しい風を吹き込みました。これまで、運動会で男児だけが行ってきました。今年度は、相撲大会の開会式後、全児童で披露しました。6年生が土俵上、1～5年生が土俵の周りを囲むように演技しました。相撲は日本の国技であり、古くから親しまれてきた伝統文化です。相撲体操を通して、子どもたちは相撲の基本的な動きや力士の所作に触ることができます。女子も相撲をとる時代です。全児童が相撲体操を通して相撲という文化を身近に感じ、伝統文化への関心を高めるきっかけになったと思います。

また、新しいアイディアを加えてみることにも挑戦しました。運動会では、紅白対抗応援合戦を取り入れました。初めて取り組むので、ゼロから創り上げる必要がありました。6年生が中心となり、アイディアを出し合い下級生に教え、何度も練習し本番で披露することができました。応援合戦を取り入れたことで、チームの一体感を高め、練習の成果を発揮することで、全員で作り上げる感動を味わうことができました。

これらは、伝統という土台があるからこそ、その上に新しい花を咲かせることができたのです。伝統を守る心と、新しいことを始める勇気。この二つを大切にしながら、より良い学校を創っていきたいと思います。2学期も、子どもたちがたくさんチャレンジしてくれることを期待しています。

## 能登町児童・生徒提案型学校生活充実化事業

今年度も、「能登町児童・生徒提案型学校生活充実化事業」として、寄付金の使い道を6年生が考えてくださいました。6年生は、どのように寄付金を使ったらよいか、自分たちで考え調べ、グループごとにまとめ、児童集会で全校児童に提案しました。その後、6年生からの提案について各学級で話し合いました。それを受けて、6年生が教育長さんに提案をしました。内容は次の通りです。

- ①地域を元気にし、伝統をつないでいく太鼓を購入し、九十九っ子発表会で御船太鼓を披露する
- ②体力低下を防ぐため、トランポリンを購入し、体幹を鍛える
- ③地域の安全を確かめ、地域の交流を深めるため、一人暮らしのお年寄りを招待する交流会を開催する

どの内容も、地震から、地域の人々を元気にしたい、小木小学校の子どもたちが元気に健康に生活できるようにしたいという、みんなのことを考えた提案でした。決まった内容については、2学期以降、実現できるよう準備を進めていきます。



### 【ご協力のお願い】

御船太鼓演奏で使う笛が不足しています。つきましては、ご家庭で使わずに眠っている笛がありましたら寄付していただけないでしょうか。演奏を通じて、地域を元気にしたいと子どもたちは考えております。

ご協力いただける方は、職員室までお持ちください。皆様のご支援を心よりお待ちしております。

## 地震・津波 避難訓練 (7/8)

シェイクアウトいしかわ（県民一斉防災訓練）に合わせ、避難訓練を行いました。放送を聞いて、机の下にもぐり揺れが収まるのを待つ、揺れが収まつたらヘルメットをかぶって外に避難する訓練をしました。地震や津波は、またいつ起きるか分かりません。一人一人が自分の命を守るという意識をもって、真剣に取り組んでいました。ご家庭でも、休み中の避難について確認をお願いいたします。



## 里海学習：5年生 (7/7)

5年生が里海科の学習で養殖について学びました。山口水産の方から牡蠣の養殖について仕事の内容や様子、大切にしていることなどを教えていただきました。養殖されている牡蠣を見せていただいた時には、本物を見ることで、養殖についての関心を持つことができました。

毎朝、4時～5時に起きていって大変だと思った。海を守るためにには、森も守らなければいけないことを初めて知った。

(5年)



## 五色ヶ浜で砂遊び：1年生

1年生が生活科の学習で、海岸で砂遊びをしました。事前学習で砂遊びについての約束を確認してから海岸に行ったので協力して楽しく学習することができました。

ごしきがはまへいきました。すなはどろどろなしつつりしたかんじのすなでした。ぷりんをつくったりなみじょんぱしたりしました。(1年)



## 海のゴミ拾い：3・4年生 (7/3)

3・4年生が総合的な学習の時間に、能登里海教育研究所の方々にご協力をいただいて、海のゴミ拾いをしました。自分たちが思っていた以上に多くのゴミが流れついていたことに驚き、その後の調べ学習への課題を見つけていました。

日本のゴミはどうやってりくにあがってくるか。ペットボトルが多いとわかったけど、どこの国のペットボトルが多いのか？何で日本のゴミが流れてもいいのに捨ててあるか？これからは、海のことを知って海のゴミをへらしたい。(4年)



## 映画 MARCH 鑑賞 (7/1)

### ～8/13 Seeds+のコンサート開催～

福島第一原発から 25.3km。福島県南相馬市で東日本大震災による地震・津波・原発事故の混乱のなか、小中学生のマーチングバンド「Seeds+」(シーズプラス)が音楽を続けることを諦めず活動している様子を収録した短編映画を見ました。その、南相馬のマーチングバンド Seeds+が8月13日に能登町でコンサートをします。素敵な感想をたくさん発表してくれた子どもたちです。ぜひ、生演奏を聞いてほしいと思います。また、地域の役に立ちたいと思っている小木小の子どもたちです。このコンサートのお手伝いも募集しています。そして、一緒に手拍子等で演奏に参加することもできます。夏の思い出に参加してみませんか。

令和7年度 8月行事予定	
日	曜
1	金
2	土
3	日
4	月
5	火
6	水
7	木
8	金
9	土
10	日
11	月
12	火
13	水
14	木
15	金
16	土
17	日
18	月
19	火
20	水
21	木
22	金
23	土
24	日
25	月
26	火
27	水
28	木
29	金
30	土
31	日

【9月の行事予定】

1日 始業式  
交通安全指導（5日まで）  
グッドマナーキャンペーン（30日まで）

2日 夏休み作品展（9日まで）

4・5日 宿泊体験学習（5・6年）

5日 里海遠足（1～4年）

8日 海洋教室（5・6年）

10日 クラブ

17日 アーティストによる授業

19日 授業参観・学級懇談  
非行被害防止講座（5年・PTA）  
\*鼓笛パレード（未定）